

令和五年十二月八日提出  
質問第一二一九号

北朝鮮とロシアの軍事協力に関する質問主意書

提出者  
松原  
仁

## 北朝鮮とロシアの軍事協力に関する質問主意書

北朝鮮によるロシア連邦への武器供与等の両国の軍事協力関係が、国際社会で大きな問題となっている。アメリカ合衆国（米国）国家安全保障会議のカービー戦略広報調整官は本年十月十三日、北朝鮮がロシア連邦に対して、本年九月以降に、コンテナ千基以上の弾薬及び軍事装備品を引き渡したと発表し、衛星画像を公開した。大韓民国（韓国）の国家情報院は本年十一月一日、北朝鮮がロシア連邦に対して、本年八月以降だけで百万発以上の砲弾を提供するなどしたと、韓国国会の情報委員会で報告した。米国のブリンケン國務長官は本年十一月九日、韓国の朴外相と会談し、双方は北朝鮮とロシア連邦の軍事協力拡大について深い懸念を共有していると述べた。それに対して、北朝鮮外務省は本年十一月十一日、「アメリカは朝露関係の新たな現実に慣れるべきだ。誰がなんと言おうと、両国の親善・協力関係は揺らぐことなく強化される」と反発する報道官談話を発表した。

ロシアと北朝鮮のパートナーシップは、両政権が国際社会で孤立を深める中、防衛分野における協力関係にとどまらず、食料やエネルギー分野まで含む戦略的なものに深化する兆しがある。コロナ禍さ中の令和二年五月、共同ニュースによると、コロナ禍において深刻な食糧不足に陥った北朝鮮に対する人道支援とし

て、ロシアが提供した小麦二万五千トン積んだ貨物船が北朝鮮西部・南浦（ナムポ）港に着いたと、在北朝鮮ロシア大使館が明らかにしている。米国政府系のラジオ・フリー・アジア韓国語放送は本年五月二十九日、ロシア連邦産の小麦粉が北朝鮮に大量に流入したため、小麦粉の闇市場価格が暴落したと、北朝鮮消息筋の話引用して報じた。また、ロシア連邦獣医植物検疫監督庁は、本年十月十二日、シベリアのクズバス地域から北朝鮮に五千七百トンの小麦粉を輸出したと発表している。

本件に関して、次の質問に答えられたい。

- 一 我が国は、国際連合安全保障理事会決議に違反する行為を繰り返している北朝鮮によるロシア連邦への武器供与について、これを強く非難するとともに、制裁措置を強化すべきと考えるが、政府の見解如何。
- 二 ロシア連邦による北朝鮮への食糧支援について、政府の知るところを明らかにされたい。

右質問する。